Lettre du Supérieur Général sur la communication

Rome, le 25 août 2011

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Chers Confrères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en vos cœurs maintenant et à jamais!

La vision de l'Assemblée générale de 2010 est de servir les marginalisés de manière plus efficace durant les six prochaines années. En janvier dernier, j'ai demandé à chaque confrère de réfléchir sur la préparation d'exercer le ministère dans un monde digital avec toutes ses nouvelles opportunités et ses défis. Dans cette lettre, je vous livre les réflexions de la Curie sur ces questions et quelques unes des actions que nous sommes en train d'entreprendre.

Tout comme les missionnaires du siècle dernier qui commençaient à utiliser la voiture pour le travail pastoral et le téléphone pour entretenir la communication, la technologie d'aujourd'hui peut mettre en valeur et améliorer la manière dont nous exerçons notre ministère. La technologie, qu'il s'agisse de nouveaux matériels informatiques, de logiciels, de vidéoconférences, de courriels, de messageries vocales, de messages textes, de réseautage social, et d'autres nouvelles frontières numériques, tous peuvent être utilisés comme outils pour faire avancer la mission de l'Église et les apostolats de notre Congrégation. La technologie bien comprise, peut nous aider aujourd'hui à évaluer ce que nous faisons et comment nous pouvons l'améliorer.

La direction de communauté, tant au niveau international que provincial et local, peut utiliser la technologie pour rehausser des pratiques administratives et améliorer la communication. Dans cette lettre, je voudrais me concentrer sur un secteur spécifique: notre site Web, www.cmglobal.org. C'est le désir de la Curie que ce site joue un rôle clé dans les prochaines années comme une ressource significative pour le ministère. Pour parvenir à cette fin, nous demandons au Père

John Maher, notre nouveau Directeur de Communications, ensemble avec son assistant, le Père Juventino Castillero, de travailler avec le P. John Freund pour développer ce site Web et en faire un véhicule majeur d'informations et de communications. Leur centre d'intérêt sera triple:

- 1. Nouvelles. En plus des documents officiels, www.cmglobal.org offrira une large section de nouvelles pour favoriser une vision internationale et un sens d'appartenance parmi les confrères et les Provinces et à la Famille vincentienne plus élargie. Notre vision, comme elle est exprimée dans la *Fidélité Créative pour la Mission* de l'Assemblée Générale, nous appelle à «favoriser la réflexion théologique sur les défis et le bien qui en résultent du partage de notre charisme avec les laïcs » (III, 3.3., p. 4).
- 2. Ressources pour ministère et formation: Nous projetons de faire du www.cmglobal.org «une bibliothèque vincentienne virtuelle » sans les limites traditionnelles de frontières ou de constructions. Ainsi, elle sera à la disposition des programmes de formation dans le monde entier. Cette ressource centrale numérique identifiera et fournira des liens pour avoir accès à des ressources vincentiennes clés en langues multiples. Les programmes de formation, tant initiale que permanente, auront ainsi accès aux ressources de qualité pour instruire les débutants des domaines spécifiques de tout ce qui a trait aux affaires (choses) vincentiennes, y compris notre charisme, la théologie, la théorie et la pratique du missionnaire, et le changement systémique.

De plus, comme faisant partie de la révision de notre *Rationis Formationis* entreprise par le P. Stanislav Zontak, Assistant Général, dans les programmes de formation à tous les niveaux il sera nécessaire d'aborder tant l'utilisation personnelle de la technologie que son utilisation prudente et efficace dans un ministère. Une telle formation inclura une analyse des forces et des défis qu'offre la technologie numérique aux confrères dans leur ministère. Comme notre *Ratio Studiorum pour les Missions* souligne le besoin d'inculturation, (cf. ch. 2), la technologie numérique fournit des moyens nouveaux et passionnants pour comprendre «l'inculturation» dans le monde d'aujourd'hui. Nos missionnaires ont toujours essayé d'apprendre la langue et les coutumes du peuple qu'ils servaient. Aujourd'hui rien n'a changé, et la technologie numérique peut être un associé passionnant pour la mission, la formation et l'inculturation.

3. Collaboration: Durant cette administration, nous chercherons des confrères, de nos groupes de langues principales, qui sont actuellement impliqués dans l'utilisation de la technologie pour le ministère

et qui sont intéressés et désireux d'une formation supplémentaire. Notre site Web, www.cmglobal.org, la source d'information en ligne, consacrera un espace significatif aux ressources pour la formation et le ministère, y compris la promotion du changement systémique et les outils nécessaires pour son utilisation efficace. Nous espérons que ce site Web aidera également des Provinces par une assistance technique lorsqu'il sera possible et fournira l'accès à l'installation d'un système sécurisé de vidéoconférences afin d'économiser du temps et de l'argent dépensés dans des rencontres internationales et provinciales.

Notre site Web, www.cmglobal.org fournira également l'opportunité de partager des informations et de dialoguer avec les membres de la Famille Vincentienne plus élargie. Comme «la Fidélité Créative pour la Mission» nous le rappelle, avec les laïcs, «nous allons nous engager à travailler à l'évangélisation des pauvres ensemble avec les membres de la Famille vincentienne» (III, 3.5.).

Les sites Web fournissent l'accès numérique au «village planétaire » et des outils pour la collaboration. Ils offrent aussi de merveilleuses occasions de raconter les histoires des peuples que nous servons, quelque chose que Vincent faisait si bien. Ces histoires, à leur tour, attirent d'autres à leur service. A cette ère numérique, prions que nous puissions nous soutenir et nous encourager à apprendre de nouvelles choses, passionner le peuple de Dieu et approfondir notre compréhension de notre charisme vincentien.

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M. Supérieur Général